
A24 2012年2月29日 星期三
编辑：李康宁 美编：金红 组版：陈华

体育

恒大“放虎归山”

于大宝转投阿尔滨

本报讯(记者 胡建明)

于大宝花落谁家在28日终于有
了最终结果。当天下午，天津泰
达俱乐部官方宣布，于大宝正
式转会大连阿尔滨俱乐部，但
转会费以及于大宝的年薪都没
有透露。据了解，于大宝与阿尔
滨签订了为期三年的合同，转
会费接近于3000万元。

于大宝最终签约大连阿
尔滨队是一件非常值得玩味
的事情。2月26日下午，广州恒
大和天津泰达正式签订转会
合同之后，基本上确定于大宝
将加盟恒大。但关键时刻，于
大宝本人却又出现反复，一直
拒绝就个人合同签字，让转会
恒大之事始终未能落实。于大
宝之所以拒绝签字，原因出在
大连阿尔滨身上。

在大连阿尔滨冲超成功
之后，他们就多次联系过泰达
俱乐部，希望于大宝能加盟该
队，并为泰达俱乐部开出了在
国内属于天价的转会费。但因
为有广州恒大的介入，这件事
情迟迟没有结果。27日下午，
阿尔滨集团老板赵明阳致电
恒大老板许家印，希望恒大退
出于大宝的争夺战。最终，许
家印表示为了支持中国足球，
支持中超联赛有更好的竞争，
以及对升班马阿尔滨的支持，
承诺恒大不会再抢人。

恒大的高风回避，成就了
大连阿尔滨与于大宝的一段好

“姻缘”。据了解，在泰达与阿尔
滨签订的转会合同中，可能含
有一项“回避条款”，即阿尔滨
在与泰达交手时，于大宝不得
出场。值得一提的是，新赛季首
轮阿尔滨就将与泰达相遇。

在于大宝加盟恒大的问题
上，于大宝的母亲也起到了非
常关键的作用，她一直反对儿
子南下踢球，而是希望于大宝
留在北方。考虑到家人的意见，
于大宝才迟迟没有在恒大的合
同上签字，而恒大老板许家印
也是觉得于大宝是一名孝子，
才主动退步。据了解，阿尔滨在
转会费方面与恒大出价相差不
多，但个人待遇上略少。当然，
广州恒大之所以放弃于大宝，
与他们同时完成的另外一桩生
意有很大的关系。据悉，他们已
经与德甲多特蒙德的前锋巴里
奥斯签订了合同，巴里奥斯将
以一千多万欧元的高身价加盟
广州恒大。

如此“转会规则”就是不守规则
□胡建明

鲁能临时同意矫喆转会至北京
国安；于大宝心仪广州恒大，最终却
与大连阿尔滨签约。2月底，中国转
会市场上这两桩重磅交易都充满了
诡异感。说国安买不起矫喆，或者说
是广州恒大斗不过大连阿尔滨，这
都是很可笑的事情，但现在的事实
摆在那儿，国安想要矫喆，必须要多
费一点儿周折；而广州恒大再财大
气粗，也只能眼看着于大宝远去。

这两桩买卖说明，在国内转会
市场上，钱并不是决定一桩生意能

否成功的因素，有时候，感情或者是
地域关系才是决定转会能否成功
的关键因素。

矫喆转会一事，北京国安和鲁
能俱乐部已经运作了很久，之所以
迟迟没有结果，除了滕卡特还要考
察矫喆之外，还有一层原因是双方
俱乐部都在利用“拖”字诀为自己争
取更多的利益。说起利益，一位熟知
转会市场规则的中超俱乐部老总
告诉记者，这里所说的“利益”不仅
仅是金钱，“有时候还要考虑两家俱

乐部之间的竞争关系，比如两家实
力非常接近的俱乐部，在球员转会
上操作起来就很麻烦。没有任何一
家俱乐部愿意心甘情愿把球员送
到直接竞争对手手里。”据介绍，正
是因为北京国安和鲁能泰山的实
力比较接近，这桩生意推进得才比
较缓慢，“如果是排名靠后的球队求
购矫喆，这生意就好谈了。”

也正是因为这层竞争关系，在
国内转会市场上，一旦有两家俱乐
部就某球员达成转会协议，卖家都

会与买家签订一份球员回避条款。
也正是因为这层竞争关系，广州恒
大才会非常大度地把于大宝让给
大连阿尔滨。如果是北京国安或者
是鲁能泰山队与恒大争抢于大宝，
广州恒大还会如此大方吗？恐怕很
难把一名如此优秀的球员让给能
冲击到自身利益的对手。

广州恒大的确是个很会炒作
的俱乐部，他们在放弃于大宝的同
时，也没有忘记树立老板许家印“高
大全”的形象，在这个时候把许家印

推到前台，并用最能讨好中国球迷
的“亲情”把于大宝让给阿尔滨，进
一步说明了许家印是一位情商很
高的商人。但他们在塑造许家印的
同时，忽视了国内转会市场上最缺
少的“契约精神”。国内球员的转会，
往往在各种因素的促进之下，成为
一幕充满了江湖色彩的“中国式喜
剧”，但从长远发展的角度来说，这
也可能是一出有悖公正的悲剧。因
为，这样的“转会规则”，说到底就是
不守规则。

矫喆：
希望山东球迷继续支持我
本报记者 胡建明

刚从杭州绿城回来，接着又要
转会至北京国安，矫喆内心是百感
交集：“不管走到哪里，我都还是鲁
能的人，希望山东球迷能继续支持
我。”

矫喆说，从感情上讲，他非常
希望能继续为鲁能泰山队效力，

“我在海南集训和西班牙拉练的过
程中都尽了最大努力，但本赛季球
队处于更新换代的阶段，主教练更
重用年轻球员，而且我不是很适合

主教练的战术打法和要求，在多方
沟通之后，我选择了转会到国安。
鲁能俱乐部同意我转会，也是为了
给我创造一个多打比赛的机会。”
矫喆强调说：“俱乐部把我撵走了
的说法是不准确的。”

“我想说的是，在鲁能效力这
么多年了，从来都当自己是鲁能的
人。结束了与北京国安的合同，我
还是希望能回到鲁能，希望山东球
迷能继续支持我。”

倦鸟刚归巢
又要飞走了
一波三折，矫喆确认加盟北京国安
本报记者 胡建明

曾经希望打动新帅

矫喆转会北京国安这件事
情，看似突然，其实也在情理之
中。早在海南集训的时候，在同一
个地方集训的北京国安队就向鲁
能和矫喆本人提出了求购矫喆的
愿望，他们还表示，如果不能买断
矫喆，双方能达成租借协议也行。
当时，苑维玮、王亮也在国安的收
购名单内。但因为矫喆刚从杭州
绿城回来，而新帅滕卡特又上任
不久，鲁能俱乐部和矫喆都委婉
地把这件事情给搁置了下来。当
时，求购矫喆的还有其他两家俱
乐部。

矫喆当时的想法是，自己刚
刚回归鲁能，非常希望能得到新
帅滕卡特的信任，在鲁能阵中谋
得一席之地。而鲁能俱乐部也希
望矫喆能借新帅上任的机会，重
新在队中站稳脚跟。“我们觉得矫
喆在杭州呆了一年，再让他走我
们从感情上也不太能接受，毕竟
他曾经是我们的功勋队员。所以，
当时我们都回避了各家俱乐部的
求购请求。”鲁能俱乐部常务副总
经理韩公政说。

为了能让矫喆在鲁能稳定发
展下去，鲁能俱乐部领导也多次和
主教练滕卡特沟通过，希望滕卡特
能在球队需要的情况下，给矫喆更
多的考察机会。在海南和西班牙拉
练期间，矫喆无论是训练还是比赛
都格外投入，这位在外面漂泊了一
年的老将非常希望能以最好的状
态打动滕卡特。

后生可畏选择离开

令人遗憾的是，在与年轻球
员的竞争中，矫喆并没有得到滕
卡特的青睐，在滕卡特看来，如果
矫喆能表现出与年轻球员相同的
实力和状态，他更愿意给年轻球
员更多的机会。

基于这种想法，27日上午，滕卡
特与矫喆进行了最后的沟通。当着
矫喆的面，滕卡特直言不讳地表示，
在他心目中，矫喆并没有进入球队
的主力框架，他不能保证矫喆能获
得足够多的出场时间。

出道这么多年，矫喆非常清
楚滕卡特说这些话的分量。他主
动提出，既然与年轻球员竞争没
有什么优势，他愿意把机会留给
年轻球员。这个时候，他想到了曾

经与他联系过的北京国安。为了
帮助矫喆顺利实现加盟北京国安
队的愿望，鲁能俱乐部也与国安
进行了联系。

考虑到球队还有亚冠任务，
而且国安主帅帕切科对矫喆
也很了解，北京国安第一时
间通知矫喆到北京就转会
一事进行最后的沟通。或
许是因为在亚冠联赛
报名之前找到了心
仪的对象比较兴
奋，北京一家媒
体在双方还
没 有 签 订
正 式 合
同 之

前，就把矫喆加盟国
安的消息放了出来。

一句传言险酿大错

矫喆加盟北京国安
的消息传出后，鲁能俱乐部顿时
成为了舆论和球迷关注的焦点。
不少人都认为，矫喆刚回归鲁能，
就再次转会，鲁能这种做法有失

“公道”。
关键时刻，网上流传出一个

矫喆针对此事的表态：“转会不是
我主动提出来的，是俱乐部通知
我走的。”这种说法更是将鲁能俱
乐部推上了风口浪尖。原本一直
在积极配合的鲁能俱乐部紧急叫
停了这桩生意。“如果这话真如矫
喆说的那样，那么矫喆完全可以
选择留下。他留下，我们可以给他
提供一份非常有保障的合同，毕
竟他是为鲁能俱乐部做出过贡献
的老球员。”

看到网上的消息后，矫喆第一
时间对事情进行了说明。矫喆表示，

“我没有说过那样的话。在鲁能效力
这么多年了，并且从来都是当自己
是鲁能的人。所以无论如何，我都要
感谢鲁能和国安两家俱乐部领导
在这个事情上的努力。”

误会化解之后，鲁能和国安
两家俱乐部在 2 8日晚上就矫喆
转会一事达成了初步协议，国安
俱乐部可以先为矫喆注册亚冠
资格，剩下的细节还需要进一步
谈判。

一番拉锯战过后，鲁能老将矫喆转会北京国安队一事终于
有了结果。2月28日晚上，鲁能俱乐部与北京国安俱乐部正式达
成协议，鲁能老将矫喆将加盟北京国安。截至28日23时，双方还
没有就北京国安到底是完全买断矫喆还是租借矫喆一事达成
协议。

因为变数太多，原本一件很简单的事情，变得复杂了许多。

于大宝临时变卦。

矫喆对鲁能有很深的感情。
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